

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 22 de junio de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: Transparencia en el ingreso a la UAEM

Nacional: Instituciones académicas firman convenio para publicar Los diarios de Alfonso Reyes

SALUD:

Estatal: Descarta la Sedagro existencia de brotes de brucelosis en Morelos

Internacional: Afecta la hambruna a más de 10 millones de africanos: FAO

ECONOMÍA:

Nacional: Se desploman producción y ventas de miel en México

Internacional: Todas las potencias comerciales aplican el proteccionismo más de lo que reconocen

POLÍTICA:

Estatal: Integra Adame Grupo Morelos

Nacional: Se asignarán por concurso más de 32 mil plazas docentes este año: SEP

Internacional: Renuncia Brasil a mediación en el tema nuclear entre Irán y los Estados Unidos

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Transparencia en el ingreso a la UAEM”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) garantizó plena transparencia en los procesos de selección para ingresar a cursar estudios en los niveles medio y superior, por lo que llamó a los miles de estudiantes que ya presentaron su examen, a tener confianza garantizándoles que no habrá "recomendados" ni otra vía para entrar a estudiar a la casa de estudios. Ello, luego de que el pasado fin de semana se aplicó el examen de ingreso (EXANI I) al nivel medio superior y en donde más de dos mil 600 aspirantes acudieron a presentar esta evaluación. Para constatar que el proceso de selección fuera transparente y legal, acudieron a un recorrido por las instalaciones de la universidad, el secretario Académico, Javier Siqueiros Alatorre; el jefe del Departamento de Selección y Admisión, Valentín de Mata Arce, acompañados por el presidente del Comité Interinstitucional de Seguimiento al Proceso, Alfredo Nájera Pineda, Isaac Labra Rivera, Leoncio Aguilar Negrete y Manuel Ocampo Rodríguez, integrantes del mismo.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1681432.htm>

“Morelos está a la vanguardia en las especialidades de Farmacia”

“La Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es esencial para el desarrollo de la sociedad no sólo del estado sino del país”, dijo Alejandro Vera Jiménez, secretario General de la institución en su mensaje a la comunidad durante la presentación del tercer informe de actividades de Alejandro Nieto Rodríguez, director de esta unidad académica. En el auditorio Emiliano Zapata, el secretario General, en representación del rector Fernando Bilbao Marcos, reconoció que la FF es una de las facultades con vocación aplicada y relevancia social en todos los rubros, pero sobre todo en el de la salud. Con 12 años de existencia, la FF se enfrentará en el 2011 a la reacreditación de su licenciatura ante el Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Farmacéutica (Comaef), la cual ya tiene nivel uno desde 2006 por los Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior (CIEES), así como la consolidación del programa de posgrado frente al padrón nacional de posgrados de calidad del Conacyt que el año entrante realizará una evaluación para definir su permanencia o bien la promoción, que implica un grado mayor de reconocimiento a la calidad.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez).

Nacional:

“Instituciones académicas firman convenio para publicar Los diarios de Alfonso Reyes”

El Fondo de Cultura Económica (FCE) firmó este lunes un convenio de colaboración con algunas instituciones educativas como las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma Metropolitana (UAM), la Academia Mexicana de la Lengua y El Colegio de México, entre otras, para publicar Los diarios de Alfonso Reyes, que serán editados en siete tomos a partir del próximo septiembre. La compilación de textos, la introducción, presentación y cuidado editorial de cada uno de los Diarios estará bajo la responsabilidad de especialistas y conocedores de la obra de Reyes, como Alfonso Rangel Guerra, quien tendrá a su cargo el volumen I, que abarca de 1911 a 1927; Adolfo Castañón, volumen II, de 1927 a 1930; Jorge Ruedas de la Serna, volumen III de 1930 a 1936; Alberto Enríquez Perea, Volumen IV, de 1936 a 1939; Javier Garcíadiego, volumen V, de 1939 a 1945; Víctor Díaz Arciniega, volumen VI de 1945 a 1951, y Fernando Curiel y Belem Clark de Lara, quienes tendrán a su cargo el volumen VII que comprende de 1951 a 1959.

La Jornada, p.14a, (Fabiola Palapa Quijas).

SALUD:

Estatal:

“Descarta la Sedagro existencia de brotes de brucelosis en Morelos”

Héctor Sánchez Mejorada Porras, director de Ganadería de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), descartó la existencia de brotes de brucelosis en Morelos, ya que dijo, “desde 1996 se han implementado medidas zoonos sanitarias para combatir la enfermedad”. En entrevista, Sánchez Mejorada recordó que del 2004 a la fecha la Sedagro y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) han realizado 264 mil 843 pruebas, detectando una prevalencia sólo del 0.03 por ciento. Manifestó que a la fecha la Sedagro, en coordinación con la Sagarpa y el Comité de Fomento y Protección Pecuaria, han realizado 265 mil 843 pruebas contra la brucelosis bovina, detectando 96 animales positivos, lo que representa una prevalencia de 0.03 por ciento que se considera una prevalencia muy baja.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales).

“Hacen de río su propio relleno sanitario”

Apesar de los esfuerzos de las autoridades por sanear el río Apatlaco mediante la instalación de plantas de tratamiento, la ciudadanía no es consciente de la grave contaminación que presenta el cauce, y arroja desperdicios a éste. Por ejemplo, los vecinos de la privada del río de la colonia Las Ánimas, en Temixco, utilizan como basurero el tramo del río que tienen frente a sus viviendas, pues arrojan bolsas de basura en grandes cantidades; sin embargo, la contaminación se extiende a lo largo del cauce. El exceso de basura en los márgenes del río y en el propio cauce ha derivado en taponamientos que impiden que el agua fluya de forma natural, lo cual se agrava en temporada de lluvias, y genera desbordamientos.

Diario de Morelos, p.2,3, (Yessica Morales).

Internacional:

“Afecta la hambruna a más de 10 millones de africanos: FAO”

Más de 10 millones de personas padecen hambre en la zona sur de África subsahariana, aseguró hoy el Sistema Mundial de Información y Alerta de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Las escasas lluvias del año pasado provocaron un descenso de 30 por ciento en la producción de cereales en Níger en comparación con 2008, indicó la FAO. La baja, explicó, es de 62 por ciento respecto de las necesidades. Ese desastre, detectado hace varios meses, sin que la comunidad internacional reparara en él pone a prueba la capacidad de gobiernos y organizaciones privadas para responder. Incluso si se promete ayuda ahora, los obstáculos para acudir en auxilio de las comunidades más vulnerables y remotas del planeta suponen que cientos de miles de niños en Níger y Chad se enfrentan a un problema que pone en riesgo sus vidas.

La Jornada, p.20 (Notimex y Reuters).

“Registran derrame de petróleo en las costa de Perú y zona amazónica”

Un derrame de petróleo de magnitud aún no precisada se produjo el fin de semana en el distrito peruano de Urarinas, en la región amazónica de Loreto, donde opera la empresa Pluspetrol, informaron medios locales. El derrame se registró en el sector de Saramuro, cercano a la frontera con Ecuador, y los funcionarios de la multinacional Pluspetrol, que no han precisado el alcance de los daños, señalaron a la emisora Radio Programas del Perú (RPP) que ya pusieron en marcha su plan de contingencia para contener la fuga. El jefe de oficina de Defensa Nacional de Loreto, Robert Falcón, indicó a la agencia oficial Andina que el combustible era transportado por el río Marañón en la barcaza “Sanam III”, que prestaba servicios a Pluspetrol.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Reviven con éxito en Singapur antigua terapia con larvas de mosca”

En el laboratorio herméticamente cerrado de Medifly en Singapur apesta tanto que da náuseas. Sobre la mesa hay trozos de corazón de oveja crudo pudriéndose. Si uno mira con detenimiento, se pueden descubrir diminutos puntos blancos: son huevos de moscas. El asistente de laboratorio asiente con la cabeza: allí crece el capital con el que la empresa gana dinero y salva vidas humanas. Las larvas, que nacen de los huevos, se aplican sobre carne humana, según prescripción médica. Comen tejido muerto y enfermo, y de esa manera limpian heridas que no quieren sanar. Si no se usa esta terapia, a los pacientes con frecuencia no les queda otra alternativa que la amputación, por ejemplo en el caso de los diabéticos o personas que contrajeron el estafilococo dorado multirresistente a meticilina (MRSA), para el cual no existe ningún tratamiento antibiótico.

La Jornada, p.8a, (Dpa).

“Llega a Francia bebida que reduce nivel de alcohol en la sangre”

Una bebida que según sus promotores reduce el grado de alcohol en la sangre y que se vende desde el pasado viernes en Francia está levantando expectativas entre consumidores y temores entre responsables de la lucha contra el alcoholismo, pues temen que incite a los jóvenes a beber más. La bebida de la marca Outox, que se vende en latas de metal de color naranja, será comercializada por la empresa Outox Francia, filial de Outox International, con sede en Luxemburgo.

La Jornada, p.8a, (Afp).

“Lanzan fármaco derivado de la cannabis para pacientes de esclerosis múltiple”

Bayer anunció hoy el lanzamiento de Sativex, medicamento derivado de la cannabis de la compañía GW Pharmaceuticals Plc, cuya dosis para un día costará 11 libras (16.3 dólares) en Gran Bretaña y servirá a pacientes de esclerosis múltiple (EM) que sufren espasticidad. GW dijo que el precio del Servicio Nacional de Salud (NHS, por su siglas en inglés) será de más de 174 dólares por un frasco de 10 mililitros, presentación suficiente para 11 días. Sativex, que se aplica debajo de la lengua, será presentado en Gran Bretaña por Bayer AG, titular de la patente, luego de su aprobación la semana pasada.

La Jornada, p.9a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Se desploman producción y ventas de miel en México”

La producción de miel en México ha caído en los ocho meses recientes en más de 30 mil toneladas y la apicultura nacional dejó de obtener 6 mil millones de pesos, dio a conocer Porfirio Galindo Aguiar, presidente de la Unión Nacional de Apicultores. Explicó que entre las causas de este desplome están las temperaturas extremas y la falta de apoyo del gobierno federal. En entrevista, el dirigente señaló que normalmente la producción anual de miel es de unas 70 mil toneladas, pero de noviembre de 2009 a junio de 2010 apenas se obtuvieron 40 mil. Añadió que México ocupaba hasta 2009 el segundo lugar mundial en producción y exportación de miel, pero en 2010 descendió al cuarto sitio, desplazado por Argentina, Chile y China, en perjuicio de unos 50 mil apicultores y más de 20 mil empresarios del ramo. Galindo Aguiar destacó que su gremio solicitó al gobierno federal un apoyo de 260 pesos por colmena, pero las autoridades sólo autorizaron 160 pesos.

La Jornada, p.31 (Luis A. Boffil Gómez).

“SHCP: la regulación de dólares no generará un mercado negro”

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) rechazó que las medidas para regular el intercambio de dólares por pesos en los bancos puedan generar un mercado negro de la divisa estadounidense o formen parte de un plan para crear un control de cambios en el país. Sólo se va a restringir, especificó, cuántos dólares al mes va a poder cambiar por pesos una persona física o moral, con el fin de evitar que dólares provenientes de actividades ilegales entren a nuestro sistema financiero. A través de un documento informativo para el público, en el cual se explica el alcance de las disposiciones que entraron en vigor ayer, la dependencia aclaró que cuando se habla de un mercado negro se hace referencia a un mercado ilegal en el que se compra o se vende algo que está prohibido, lo que no es el caso con los dólares en México. Las medidas no prohíben de ningún modo que una persona compre y venda dólares a otra persona, una casa de cambio o un banco. Lo que puede variar en estas transacciones, en función de dónde se realizan, es el tipo de cambio, lo que no implica un mercado negro.

La Jornada, p.24 (Juan Antonio Zúñiga).

“Con las campañas electorales suben 40% ganancias de agencias”

Las campañas electorales incrementan hasta en 40 por ciento las ganancias de empresas dedicadas a la publicidad, indicó Edmundo Ramírez Torres, director general de Master Research, compañía especializada en investigación de mercados. Luego de la presentación de un estudio sobre el valor de la industria de la comunicación comercial en México, elaborado por la Confederación de la Industria de la Comunicación Mercadotécnica (Cicom), Ramírez comentó que el costo mínimo que los candidatos pagan por un servicio publicitario básico es de 300 mil pesos, aunque hay servicios que cuestan varios millones. Indicó que 60 por ciento de la propaganda contratada por los partidos políticos para promover candidaturas se hace a través del telemarketing (llamadas telefónicas), el envío de cartas o correos electrónicos, en los que se invita a la población a votar por determinado aspirante. En Internet puedes mandar un millón de correos electrónicos y te puede costar 300 mil pesos, que es muy barato. Mandar un millón de cartas puede costar entre 4 y 5 millones de pesos, refirió. De acuerdo con el estudio, en 2009 la industria de la comunicación comercial en México alcanzó un valor de 101 mil 300 millones de pesos, que representó un crecimiento de 1.8 por ciento respecto de los 99 mil 500 del año previo.

La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda).

Internacional:

“Todas las potencias comerciales aplican el proteccionismo más de lo que reconocen”

Las principales potencias comerciales del mundo siguen imponiendo medidas proteccionistas, con lo cual contrarían la promesa de los líderes del G-20 de mantener sus mercados abiertos, según un estudio elaborado por economistas independientes. El informe, redactado por Global Trade Alert (GTA) y que será publicado esta semana para coincidir con la cumbre del G-20 en Toronto, encontró que estas políticas durante 2009 resultaron ser mucho peores que en el momento del encuentro de los 20 países en Pittsburgh, en septiembre. El costo de las ineficientes promesas del G-20 aumenta trimestre a trimestre, señaló Simon Evenett, profesor de economía de la Universidad St. Gallen en Suiza y coordinador del GTA. El informe reveló que siguen activas cerca de 650 medidas proteccionistas implementadas desde la primera cumbre del G-20 relacionada con la crisis financiera en noviembre de 2008, cuando los líderes del grupo se comprometieron a evitar el proteccionismo.

La Jornada, p.25, (Reuters, Notimex, Afp y Dpa).

“La crisis y la prohibición de fumar afectan la industria del puro cubano”

La crisis económica global y las prohibiciones de fumar están afectando a la famosa industria de puros en Cuba luego de que la cosecha de los mejores tabacos en el país cayó 14 por ciento en 2010, dijo el lunes un medio local de prensa. En Pinar del Río, la más occidental de las provincias cubanas y cuna del afamado puro, la cosecha terminó con 22 millones 400 mil hojas recolectadas, por debajo de los 26 millones de 2009, según El Guerrillero, semanario del Partido Comunista en la provincia. Las hojas de tabaco son usadas para envolver y rellenar las preciadas marcas de puros cubanos, incluyendo Cohiba, Montecristo, Trinidad o Partagás.

La Jornada, p.39, (Reuters).

“PMI comprará tabaco directo a productores de Brasil”

Philip Morris International (PMI) dijo el lunes que suscribió dos acuerdos para comprar hojas de tabaco directamente a 17 mil productores del sur de Brasil. Philip Morris Brasil (PMB), subsidiaria de PMI en ese país, dijo que el tabaco adquirido bajo el nuevo acuerdo representará 10 por ciento de sus necesidades globales, y le permitirá a la compañía mejorar la eficiencia de costos y alinear mejor su oferta con la demanda del mercado. Los acuerdos con Alliance One International y Universal Leaf Tabacos Limitada se completarían hacia el final del tercer trimestre, según un comunicado de la compañía.

La Jornada, p.26, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatat:

“Integra Adame Grupo Morelos”

El gobernador Marco Adame Castillo y empresarios de la industria farmacéutica, acordaron la integración del "Grupo Morelos", y desde ahí unir esfuerzos para fortalecer el desarrollo de ese sector productivo. También se sumaron investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), dada la importancia que tiene en la entidad la industria farmacéutica con 26 empresas establecidas. El encuentro entre el mandatario estatal y los industriales de este sector, tuvo por propósito reabrir un espacio de diálogo, para buscar alternativas y acciones conjuntas, a fin de garantizar el crecimiento y el desarrollo de la industria químico-farmacéutica, que por su tamaño es la segunda industria más importante para el estado.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1681438.htm>

La Jornada, p.30 (Rubicela Morelos Cruz, corresponsal).

La Unión de Morelos, (LUM).

<http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/7190-compromete-marco-adame-su-apoyo-para-el-desarrollo-de-la-industria-químico-farmacéutica.html>

“Completa INEGI 85 por ciento en el censo de población 2010”

Ricardo Torres Carreto, coordinador estatal del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), puntualizó que de las 642 mil viviendas que existen en la entidad, a un 85 por ciento ya se les aplicó la encuesta del censo poblacional 2010. En entrevista, planteó que en este censo “se confirma una tendencia que teníamos calculada desde el 2000-2005, donde hay un crecimiento mayor comparando al parque habitacional con el crecimiento demográfico. En el 2000 tuvimos un millón 555 mil habitantes, ya para el 2005, un millón 112 mil, es decir, un crecimiento anual del 0.6 por ciento (sic) y por viviendas fue del 1.6 por ciento”. Según datos preliminares señalan que en los últimos cinco años se incrementó el número de casas, es decir, 200 mil nuevas viviendas construyeron en el estado, sobre todo en Xochitepec, seguido de Temixco, Jiutepec, Cuernavaca, Jojutla y Cuautla.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales).

“Obtendrán plaza sólo el 10% de aspirantes”

Sólo un 10 por ciento de más de ocho mil maestros que buscarán concursar por una plaza en este proceso de selección serán aceptados dentro del sistema educativo estatal, luego de que Morelos recibió sólo 575 plazas nuevas y dos mil 416 horas de trabajo, lo que representa una cifra menor a la del año pasado. Así lo reconoció el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, quien junto con autoridades del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), dieron a conocer los anexos para el proceso de selección de aspirantes a ocupar plazas y horas de trabajo para el ciclo escolar 2010-2011, donde destaca la aplicación, además del examen de conocimientos, de una prueba sicométrica para los concursantes, quienes también tendrán que presentar entre los requisitos, una carta de antecedentes laborales.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1681434.htm>

“Suman cinco amparos contra el segundo piso”

El proyecto de la construcción del segundo piso de la avenida Plan de Ayala suma ya cinco amparos en su contra. Esta semana se admitieron las solicitudes de Jorge Espinoza Barragán y de Francisco Valverde Prado, este último, vocero del Movimiento Ciudadano Plan de Ayala. Las últimas solicitudes que el Juzgado Segundo de Distrito admitió ya no son exclusivamente contra la construcción del viaducto elevado, sino contra la aplicación del préstamo de 600 millones de pesos que el ayuntamiento obtuvo de una banca privada. Francisco Valverde explicó que el dinero sería usado en la realización del segundo piso y cuatro proyectos más. No obstante, resaltó que el proyecto del viaducto fue rechazado por la Secretaría de Hacienda.

Diario de Morelos, p.5, (Yesenia Daniel).

Nacional:

“Se asignarán por concurso más de 32 mil plazas docentes este año: SEP”

Al anunciar el inicio del Concurso Nacional de Plazas Docentes 2010-2011, la directora general de Evaluación de políticas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Ana María Aceves, señaló que se asignarán 32 mil 536 puestos de trabajo en 30 entidades del país. El examen de conocimientos y habilidades docentes, dijo, abarca la aplicación de 23 diferentes tipos de evaluaciones, cinco de ellas totalmente distintas a las de 2009.

La Jornada, p.37, (Elizabeth Velasco).

“Presentan en NL manual para sobrevivir a tiroteos en escuelas”

Las secretarías de Educación, Seguridad Pública y Protección Civil estatales presentaron el Manual y protocolo de seguridad escolar para capacitar a maestros y directivos de las casi 5 mil escuelas de la entidad sobre qué hacer para preservar la integridad de los alumnos, padres de familia y la propia frente a situaciones de riesgo por enfrentamientos armados, incendios y otras contingencias. La campaña se inició en la escuela secundaria 20 Eugenio Garza Sada, ubicada en la zona poniente de Monterrey, en un acto encabezado por los secretarios de Educación, José Antonio González Treviño, y de Seguridad Pública, Luis Carlos Treviño Berchelmann, y por el director de Protección Civil, Jorge Camacho Rincón.

La Jornada, p.28 (David Carrizales).

“Banda ancha, ‘un derecho y fuente de empoderamiento social’: OCDE”

En México hay 9.5 internautas por cada 100 habitantes, lo que representa un rezago en relación con otros países donde hay 23 usuarios de Internet por cada 100 pobladores, por lo que Microsoft y la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) convocaron al gobierno federal, académicos y empresarios a promover la penetración de la banda ancha como herramienta para impulsar la reactivación económica y el desarrollo del país. Durante una reunión con funcionarios, académicos, legisladores y organizaciones sociales el director del Centro de la OCDE en México, José Antonio Ardavín, y el director de Microsoft México, Juan Alberto González, señalaron que las tecnologías de la información y comunicaciones (TIC) han demostrado que son una de las herramientas con mayor potencial para generar desarrollo económico en los países, ya que su aprovechamiento y la penetración de la banda ancha están relacionados con la competitividad, la creación de empleos, el aumento del producto interno bruto per cápita, el ascenso en los promedios de escolaridad eficiencia gubernamental, mejoramiento de los servicios públicos a menor costo y la atracción de inversión nacional y extranjera.

La Jornada, p.39, (Miriam Posada García).

“Frenan pretensión de aumento salarial a directivos de Notimex”

La junta de gobierno de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex) rechazó la solicitud de aumento a los salarios de sus directivos, luego de que a principios de mes el director, Sergio Uzueta, argumentó que no quería un incremento para él y sus colaboradores de alto rango, sino sólo que la Secretaría de Hacienda les concediera el paso al nivel superior siguiente. De acuerdo con el acta de la sesión del 3 de junio, a la que asistió el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, en su calidad de presidente de la junta, Uzueta sostuvo que todas las dependencias del gobierno federal ascienden a sus altos funcionarios públicos, con lo cual se da la vuelta a la prohibición, establecida en el programa de austeridad de Felipe Calderón, de aumentos salariales directos. En el citado programa, en ninguno de sus numerales se menciona que esté prohibido llevar a cabo conversiones de puestos de mando, ya que incluso es una práctica que se continúa realizando actualmente por las dependencias y entidades de la administración pública federal, indicó Uzueta. El documento resalta que el representante del Órgano Interno de Control rechazó la solicitud del director de la agencia, que habría implicado un incremento de 6 millones de pesos al gasto corriente, y también se negó la autorización para la impresión del periódico Notimex, proyecto presentado originalmente para el cobro de publicidad al gobierno federal y de los estados, y que posteriormente fue asumido por Uzueta.

La Jornada, p.10 (Enrique Méndez).

“Exige el IFAI lista de pagos extras a jefes”

La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard, solicitó a los secretarios de Estado y directores de entidades de la administración pública federal (APF) que informen acerca de las erogaciones que se efectúan por remuneraciones, compensaciones y prestaciones, incluyendo pagos extraordinarios, en favor de los funcionarios de niveles medio y alto del gobierno federal. La solicitud la hizo en una misiva dirigida a los titulares de las 249 dependencias y entidades de la APF, donde advierte que por ley esos datos son obligatorios. Desde enero pasado La Jornada denunció que esa información y otra relativa a gastos extraordinarios que reciben los funcionarios públicos (pagos de gasolina, comidas, viáticos y otros) no se difundían en el portal de obligaciones de transparencia (POT) de cada una de las entidades públicas, aun cuando debe darse a conocer de manera pormenorizada.

La Jornada, p.11 (Elizabeth Velasco C.).

“Dueños de Grupo México evaden orden de arresto por incumplir en comparecencia”

Los hermanos Germán y Genaro Larrea Mota, dueños de Grupo México, siguen utilizando todos los recursos legales a su alcance para evitar comparecer en calidad de testigos en el caso donde se acusa al líder Napoleón Gómez Urrutia de la disposición ilegal de 55 millones de dólares del sindicato minero. Desde hace cuatro meses el sexto tribunal unitario penal ordenó a un juzgado de menor jerarquía que decretara el arresto de ambos hermanos para que se les obligue a presentarse al juzgado primero de distrito de procesos penales federales del Reclusorio Norte, donde se mantiene vigente una orden de aprehensión contra Gómez Urrutia. Como el juzgado primero pasó de largo la orden del tribunal y nunca ordenó el arresto de los hermanos Larrea, los abogados del sindicato minero interpusieron una queja por incumplimiento de una orden judicial.

La Jornada, p.12 (Alfredo Méndez).

“Rafael Rangel Sostmann renuncia a la rectoría del Tecnológico de Monterrey”

El doctor Rafael Rangel Sostmann renunció a la rectoría del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), luego de 25 años en el cargo. Me voy caminando y con la frente en alto, dijo al anunciar la decisión en un discurso lleno de anécdotas respecto a su nombramiento y al tiempo que encabezó la institución. Aseguró que su accidente del año pasado y la incapacidad que le produjo durante un mes lo hicieron ver la fragilidad de la salud y reflexionar que la vida puede, súbitamente, dar un vuelco insospechado. A mediados de 2009, de visita en Houston, Texas, Rangel Sostmann cayó de su bicicleta y tuvo una fractura en la cadera. Al reanudar labores descubrió las limitaciones físicas y mentales que provoca la pérdida de energía, pero en la convalecencia misma reflexionó sobre su futuro, dijo.

La Jornada, p.14 (De la corresponsalía).

“Intolerable, que se coarten los derechos de periodistas: CNDH”

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, aseveró que es necesario externar que no debemos tolerar en forma alguna que un servidor público o un particular pretenda disminuir o debilitar los derechos de los periodistas y el derecho de la sociedad a estar debida y plenamente informada. Al participar en el foro binacional de medios de comunicación Los retos de la inseguridad y la violencia México-Estados Unidos, el ombudsman nacional sostuvo que no hay justificación para que servidores públicos pretendan coartar o intimidar el ejercicio de la labor periodística. Se debe buscar y conseguir que la democracia se ejerza plenamente y se pueda hacer realidad lo que señalan la Convención Interamericana de los Derechos Humanos, el Pacto Internacional de Derechos Humanos y la Constitución Mexicana. El titular de la CNDH apuntó que la imputación de hechos falsos constituye un agravio del Estado a la sociedad que tiene derecho a contar con información veraz que permita conocer qué es lo que sucede.

La Jornada, p.14 (Víctor Ballinas).

“Muere el grabador pintor y muralista Jesús Álvarez Amaya”

El pintor, grabador y muralista Jesús Álvarez Amaya falleció ayer a las 14:30 horas en el hospital Gabriel Mancera del IMSS. Tenía 85 años y fue figura fundamental del movimiento artístico mexicano, cuando existía un compromiso social compenetrado con la cultura nacional. Nació en la ciudad de México el 19 de noviembre de 1925; fue alumno en la Escuela de Arte para Trabajadores y consolidó su formación con Ramón Alva de la Canal, otra figura fundamental de la pintura de la primera mitad del siglo XX. Trabajó como ayudante de Diego Rivera en el mural de éste en el frontispicio del teatro Insurgentes, así como en las figuras el guanajuatense en el Estadio Olímpico de Ciudad Universitaria. A Álvarez Amaya se debe el mantenimiento del Taller de Gráfica Popular, cuyo origen data de 1935, como parte de la Liga de Escritores y Artistas Revolucionarios y entre cuyos integrantes figuraron Leopoldo Méndez, Pablo O'Higgins, Raúl Anguiano, José Chávez Morado y Alfredo Zalce. Viejo militante comunista, Álvarez Amaya mantuvo coherencia ideológica a lo largo de la vida. Logró también la pervivencia del arte muralista mexicano, aún a contracorriente.

La Jornada, p.16 (Fabiola Palapa y Pablo Espinosa).

“SG demanda a los medios precisar calificativos en materia de seguridad”

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, llamó a los medios a revisar su lenguaje en cuanto a precisar los calificativos, porque hay presuntos responsables, acusados, asesinos y ladrón, y en un sistema democrático esos calificativos sólo suceden cuando un proceso legal ha concluido. Al participar en el foro binacional de medios de comunicación Los retos de la inseguridad y la violencia México-Estados Unidos, Gómez Mont aseveró: no admito libertad sin responsabilidad. La libertad es un ejercicio de opciones que siempre tiene efectos sobre los demás. Agregó que en México y en el mundo en materia de seguridad hay cosas que el Estado está obligado a callar por la necesidad de “proteger la identidad de las personas que participan en operativos y porque no se puede alertar a las organizaciones criminales sobre cómo se va a actuar”.

La Jornada, p.4, (Víctor Ballinas).

“La Secretaría de la Defensa crea unidad de vinculación ciudadana”

En respuesta al creciente número de denuncias en contra de militares por violación a los derechos humanos de civiles en los operativos contra la delincuencia organizada, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) creó la unidad de vinculación ciudadana, la cual buscará solucionar los conflictos que se generen entre la dependencia y la sociedad con motivo de la lucha que se libra contra las acciones criminales. En el anuncio, publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación, el titular de la Sedena, general Guillermo Galván Galván, justifica la necesidad de la nueva unidad al señalar que es imprescindible brindar a la sociedad en general mayores elementos de información sobre el desempeño del Ejército y la Fuerza Aérea en el desarrollo de sus tareas.

La Jornada, p.3, (Jesús Aranda).

Internacional:

“Renuncia Brasil a mediación en el tema nuclear entre Irán y los Estados Unidos”

Brasil renunció a seguir mediando en el tema nuclear iraní, tras el rechazo de Estados Unidos y otras potencias al acuerdo de canje que firmó en mayo con Irán y Turquía, declaró este lunes el ministro de Relaciones Exteriores brasileño, Celso Amorim, al diario Financial Times. “Nos quemamos los dedos haciendo cosas que todo el mundo decía que eran útiles y al final nos encontramos con que alguna gente no aceptaba un ‘sí’ como respuesta”, declaró Amorim al diario económico londinense en una clara referencia a la administración del presidente Barack Obama.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

“Suspende Rusia suministros de gas a Bielorrusia por impago de deuda”

El presidente de Rusia, Dmitri Medvedev, ordenó hoy lunes a la compañía gasística Gazprom suspender de forma escalonada, a partir de las 06:00 GMT de este lunes, los suministros de gas a Bielorrusia por impago de la deuda, según informó la agencia de noticias rusa Interfax. El presidente de Gazprom, Alexei Miller, dijo que Bielorrusia reconoce sus deudas, pero propone pagarlas con maquinaria, equipos y otras mercancías. Rusia, en cambio, insiste en que el gas ruso se pague con divisas, explicó Miller después de reunirse con Medvedev. Moscú exige a Bielorrusia el pago de una deuda de 192 millones de dólares (unos 155 millones de euros) por la compra de gas ruso.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

“Ofrecen recompensa por el presidente Lugo”

El gobierno de Paraguay dio a conocer un supuesto mensaje del Ejército del Pueblo Paraguayo que ofrece recompensa de mil dólares por la cabeza del presidente Fernando Lugo. El documento llama a Lugo sátiro de San Pedro y sugiere a la población que evite fijar su residencia cerca de las viviendas de gente poderosa para evitar daños colaterales en caso de atentado.

La Jornada, p.21 (Afp).

“Polémica por la intervención de Sarkozy en venta de Le Monde”

Le Monde, el más prestigioso diario francés, anunció el lunes que recibió dos ofertas de compra de inversionistas, en una de las cuales participa el grupo español Prisa, en medio de una polémica por la intervención del presidente Nicolás Sarkozy. Le Monde busca un comprador que deberá recapitalizar masivamente al grupo, que está muy endeudado. Los montos avanzados son de 80 a 120 millones de euros. En la primera oferta están asociados el empresario francés Pierre Bergé, el banquero Matthieu Pigasse y el propietario del operador de telecomunicaciones Free, Xavier Niel. La segunda oferta está compuesta por Claude Perdriel, propietario de la revista Nouvel Observateur, el operador France Telecom y el grupo español Prisa (diario El País).

La Jornada, p.26, (Afp y Reuters).